
2ième Dimanche de l’Avent (Mc 1, 1-8)
– par Francis COUSIN
« Préparez … »

Préparez … C’est un mot qui revient souvent dans notre vie …

On prépare le repas, la table, la lessive, … on prépare la terre
pour faire des semis dans son jardin, … on prépare ses valises
avant un voyage …

Des fois même, on se prépare … pour passer un examen, pour aller
en pique-nique, … pour aller à la messe : les beaux vêtements, la
monnaie pour la quête, lire l’évangile du jour …

On n’arrête pas de préparer ou de se préparer …

Parce que, généralement, on ne vit jamais dans l’instant présent …
mais dans la préparation de ce qui va venir ensuite, et c’est tant
mieux …  (voir la parabole des vierges folles et des vierges sages
…)

Deux fois, dans les textes de ce dimanche, on utilise ce verbe …
mais  pas  préparez  tout  seul,  mais  «  Préparez  le  chemin  du
Seigneur », d’abord dans le texte d’Isaïe (première lecture), puis
une reprise de ce texte appliquée à Jean, dit le Baptiste, dans
l’évangile …

La suite peut surprendre : tracez droit une route dans le désert,
aplanissez les collines, comblez les ravins …

            Il ne s’ agit pas de devenir des ingénieurs des
travaux publics … mais de rendre droit le sentier qui nous mène
vers Dieu … Un sentier qui est dans notre cœur, là, maintenant …

Parce que dans ces textes, c’est l’annonce lointaine (Isaïe) ou
toute proche (Jean-Baptiste) de la venue du Messie dont on parle,
Jésus, qui va commencer sa vie publique.
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Et déjà du temps de Jean-Baptiste, il s’agissait de préparer son
cœur : « Il proclamait un baptême de conversion pour le pardon des
péchés. ».

Moi, ce qui m’a toujours surpris, c’est de voir la réputation de
Jean-Baptiste : « Toute la Judée, tous les habitants de Jérusalem
se rendaient auprès de lui, et ils étaient baptisés par lui dans
le Jourdain, en reconnaissant publiquement leurs péchés. ». Et
même d’ailleurs : d’après saint Jean, même des gens de Galilée
allaient vers lui : André, Philippe, Simon, Nathanaël, même Jésus
(cf Jn 1,40-45) … et il était même connu du roi Hérode : « Hérode
avait peur de Jean : il savait que c’était un homme juste et
saint, et il le protégeait ; quand il l’avait entendu, il était
très embarrassé ; cependant il l’écoutait avec plaisir. » (Mc
6,20).

À une époque où les gens se déplaçaient à pieds, sans moyens de
communication moderne (Téléphone, radio, journaux …) comment les
gens ont-ils connu son message … et sont allés vers lui ?

Mais pour nous qui vivons au XXI° siècle … comment préparer son
cœur à la venue de Jésus ?

Car c’est bien de cela qu’il s’agit … Préparer notre cœur au
retour de Jésus, à la fin des temps, … pour le jugement dernier …

D’abord, avec les mêmes moyens que Jean-Baptiste : conversion, et
pardon … parce que nous avons toujours besoin de nous convertir :
mettre nos pas dans ceux de Jésus … et de pardonner aux autres …
et de demander pardon de nos fautes …

Ce n’est pas facile, tout le monde le sait : et ce n’est possible
que si on entre dans l’amour de Dieu, lui qui est tout amour …

C’est d’ailleurs ce que nous dit saint Pierre dans la deuxième
lecture : « [le Seigneur] prend patience envers vous, car il ne
veut pas en laisser quelques-uns se perdre, mais il veut que tous
parviennent à la conversion. »



Et il ajoute : « vous voyez quels hommes vous devez être, en
vivant  dans  la  sainteté  et  la  piété,  vous  qui  attendez  …
 l’avènement du jour de Dieu (…) en attendant cela, faites tout
pour qu’on vous trouve sans tache ni défaut, dans la paix. »

Ayons en nous l’espérance d’être prêt pour ce rendez-vous … dont
nous ne connaissons pas la date.

Et n’ayons pas peur : Dieu est toujours avec nous pour nous aider,
nous soutenir …

« Voici que je me tiens à la porte, et je frappe. Si quelqu’un
entend ma voix et ouvre la porte, j’entrerai chez lui ; je
prendrai mon repas avec lui, et lui avec moi. » (Ap 3,20)

N’ayons pas peur de lui ouvrir la porte …

C’est un ami ! …

Seigneur Jésus,

Toi qui nous aimes et nous connais,

tu sais très bien que notre préparation

 à ta rencontre n’est souvent pas très bonne …

Aide-nous à faire en sorte

que nous vivions

dans la sainteté et la pitié.

 

Francis Cousin
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